

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA TARDE)

Año IX.-Número 3.261

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahon martes 29 de Diciembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Servicio Telegráfico DE LA VOZ DE MENORCA (Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona) La guerra europea

En Occidente

Barcelona 29, 6 15.

La cuestión de Irlanda

Madrid.—En la embajada de Inglaterra han desmentido el rumor circulado de que en Irlanda ha estallado una revolución.

Toda la isla continúa adicta a la causa de Inglaterra y da cada día nuevas y elocuentes pruebas de noble patriotismo.

El parte de las tres

Burdeos.—En el parte que como de costumbre se dió al público ayer a las tres de la tarde se dice lo siguiente:

En Bélgica continuamos el avance por el oeste de Lombertide y llegamos hasta el pie de las dunas, donde el enemigo ha establecido ahora su línea de resistencia.

Al sur de Iprés perdimos un elemento de trinchera cerca de Hoybeke.

En la región de Lens y cerca de Carenzy los alemanes, obligados por nuestros ataques, han cedido terreno hasta ochocientos metros de sus trincheras de primera línea.

En el valle del Aisne y en la Champagne el cañoneo es intermitente, pero muy intenso en la región de Reims.

En Perthes el enemigo ha tiroteado con preferencia sobre las posiciones del oeste de la población, que perdió (las posiciones) hace días.

En los altos del Mosa hemos realizado ligeros progresos.

En todo el frente de los Vosgos el enemigo cañonea con violencia, en especial la estación de Saint Die, pero esto impide el servicio por la línea férrea.

En la Alta Alsacia, al nordeste de Siembach, rechazamos un contra ataque.

Operaciones aéreas

Burdeos.—Telegrafían de Dunquerque que un aviator belga al practicar una expiración aérea descubrió que los alemanes ensanchaban unos cobertizos de las cercanías de Bruselas con objeto de habilitarles para depósitos de zeppelines.

Unos refugiados de gas que habían logrado escapar de Bruselas confirmaron la noticia.

Entonces el comandante aeronauta inglés Spason se remontó a primera hora de la tarde y llevó consigo doce granadas. En vez de dirigirse en línea recta a Bruselas voló por encima de Ostende, Gante y Brujas.

Después de estas evoluciones, el intrépido aviator inglés consiguió tirar bombas sobre los cobertizos e incendió uno. Con objeto de asegurar el golpe, el aeroplano descendió tanto que se hizo muy visible desde el suelo.

Después de volar cinco horas la aeronave regresó sin novedad al punto de partida.

Los teutones irritados han ofrecido veinte y cinco mil francos a quien capture vivo o muerto a un aviator inglés.

Bajas alemanas

Copenhague.—Las listas oficiales

de bajas alemanas hasta el día 20 de Diciembre arrojan un total de millón y medio de hombres. He aquí los sumandos:

Muertos en el campo, doscientos cincuenta mil. Heridos, ochocientos cincuenta mil. Desaparecidos, cuatrocientos mil.

Solamente en Prusia las bajas pasan de ochocientos mil.

Chile antigermano

En Santiago de Chile, Valparaíso y en otras capitales chilenas se han realizado manifestaciones de antipatía contra Alemania. El antigermanismo cunde en la República de Chile.

Fueron apedreados los consulados germanos, se dieron voces de protesta contra Alemania y la efervescencia llegó a ser tan grande que la policía hubo de intervenir con varias cargas.

La indignación del pueblo chileno es la respuesta a un artículo de «La Gaceta Militar» en el que se ensalzaba al militarismo prusiano y se dejaba traslucir el deseo de implantar en Chile un régimen parecido.

La respuesta del pueblo chileno ha sido rápida, enérgica y expresiva.

Como escribe Alemania la historia

Londres.—«La Independencia Belga» publica un relato oficioso dictado por el gabinete de censura alemana.

La información, tendenciosa y llena de embustes, se refiere a la marcha de los alemanes sobre Iprés o sea el conjunto de operaciones que los teutones realizaron desde el 20 de Octubre hasta el 18 de Noviembre para tomar a los aliados dicha plaza.

En la relación que por la fuerza se ha obligado a publicar al diario belga se dice que el avance de los germanos hacia Iprés fué continuo, cuando en realidad durante el tiempo de referencia no adelantaron nada absolutamente.

Dice la prensa inglesa que como los argumentos de hecho son irrefutables y aquí se trata de hechos de guerra consumados; para convencerse del modo como falsean la verdad en las esferas oficiales alemanas baste repasar las operaciones realizadas en Bélgica durante el tiempo que se indica y ver día por día las posiciones que ocupaban los teutones.

Alemania contra Portugal

Lisboa.—Se ha confirmado oficialmente que una columna de dos mil soldados alemanes atacó la capital de la colonia portuguesa de Angola.

El comandante de la guarnición portuguesa tuvo que retirarse en espera de los refuerzos que se han enviado a Angola.

Una detención

Lisboa.—El agitador Moncao ha sido detenido como sospechoso cuando trataba de internarse en Portugal.

Se cree que es el cabecilla del último movimiento que hubo en la República lusitana.

En Oriente

Del Estado Mayor ruso

Sanpetersburgo.—En un comunicado oficial del estado mayor ruso se dice que las acciones entabladas los días 25 y 26

fueron coronadas por el éxito alcanzado por las armas moscovitas.

Los austriacos rechazados emprendieron la retirada en tropel y desordenadamente.

Se acentúa el empuje de las tropas del czar en las regiones de Thorn y de Dukla. Los rusos se han apoderado de diez y ocho ametralladoras. Han hecho catorce mil prisioneros.

En la margen izquierda del Vístula han aparecido dos nuevos cuerpos de ejército alemanes procedentes de Bélgica y Francia.

Apenas llegadas estas tropas han iniciado operaciones ofensivas.

General alemán destituido

Ha sido destituido el general alemán Zastrow que dirigió la anterior campaña ofensiva desarrollada por los teutones en la región del Vístula.

El plan germano fracasó; los ataques fueron rechazados por los rusos.

El fracaso de Zastrow lo castigan ahora con la destitución de este general.

Enseñanza nocturna

Los prisioneros alemanes cuentan que los jefes teutones aprovechan las noches para dar a los soldados enseñanzas militares.

Les adiestran en las marchas. Cogidos del brazo los soldados alemanes se ejercitan en simulacros de ataque dado en masas enormes y compactas. Los veteranos van a retaguardia. Esta táctica tiene luego en la práctica consecuencias horribles para los pobres soldados alemanes.

Estas consecuencias son las que puede prever quien tenga la menor noción posible de lo que es el armamento de fuego moderno. He as aquí:

La infantería y la artillería rusas esperan a pie firme la avalancha humana. Sobre el alud gigantesco germanico, magnífico blanco, cese un torrente de metralla, una granizada de fuego.

Deshece la masa colosal y en toda la extensión recorrida se amontonan luego los cadáveres ensangrentados y los cuerpos palpitantes de los heridos destrozados por la metralla ardiente.

Este es el resultado de las enseñanzas nocturnas que con atropello de los preceptos tácticos dan a sus reclutas los teutones. Así se explica la espantosa mortandad que han experimentado en varios meses.

Una parte del bloque viviente alemán llegó a veces cerca de las filas rusas, pero la barrera de fuego lo contuvo siempre, lo rompió y puso en precipitada fuga a los pocos que pudieron salvar la vida.

Alrededor de Przemysl

El ejército ruso que sitia la plaza de Przemysl se ha hecho dueño de varios reducidos.

Los sitiadores se han apoderado además de la vía férrea que pone en comunicación entre sí a los fuertes del campo atrincherado.

La guarnición de Przemysl ha salido varias veces con objeto de recuperar los reducidos. Rechazada siempre ha tenido que refugiarse otra vez en la plaza.

Italia en Albania

Roma.—Las tropas italianas han ocupado una posición situada cuatro kilómetros al noroeste de Vazona.

Créese que también ocuparán otros puntos del litoral albanés.

La guerra en el mar

Un parte oficial inglés

Madrid.—Una nota de la embajada

inglesa reproduce un parte del ministerio de la guerra inglés. En este comunicado oficial se da cuenta del ataque dado a la costa alemana por las unidades británicas.

Estas fueron a su vez atacadas por dos zeppelines, tres o cuatro biplanos y varios submarinos. El encuentro de los últimos se evitó gracias a una rápida maniobra de los barcos ingleses que pusieron en fuga a los submarinos.

La artillería de los cruceros «Undawteed» y «Arethusa» obligó a los submarinos a retirarse precipitadamente.

Al hidroplano del comandante Hawlet se le ha visto completamente destruido a ocho millas de Heligoland. Ignórase la suerte que ha cabido a sus tripulantes.

Un choque

Marsella.—A causa de la densa niebla que impedía fijar el rumbo ha ocurrido un choque en medio del mar.

El paquebot «Pereira» que procedía de Argel, abordó al vapor «Gaulois» encargado de la vigilancia de la rada.

Este primer buque embarrancó.

En aguas americanas

En Río Janeiro y en distintos puertos de las Repúblicas del Brasil y Argentina están detenidos ochenta y siete vapores alemanes.

En la bahía de Los Santos ha sido detenido el vapor alemán «Prusia» y se ha multado con cinco millones de francos el quebranto de las reglas del derecho internacional de que es culpable el capitán del «Prusia» por haber oculto en las bodegas veinte y dos marineros ingleses.

Estos eran los tripulantes de un vapor echado a pique por un crucero alemán.

Un barco de guerra brasileño vigila al «Prusia» y en cumplimiento de una orden del gobierno lo echará a pique tan pronto como intente abandonar la bahía en que está detenido.

Crónica Nacional

Ugarte en Algeciras

Han llegado a Algeciras el ministro de Fomento señor Ugarte y sus acompañantes. Se tributaron al ministro los honores debidos a su cargo.

En el Hotel Cristina fué el ministro obsequiado con un banquete. Durante el acto le pidieron la declaración de zona franca a favor de Algeciras.

Consejo de ministros

Bajo la presidencia del señor Dato se reunió el Consejo de ministros en el despacho del da Gobernación. El acto terminó a las ocho de la noche.

El ministro de la Guerra, general Echagüe, empezó a exponer sus proyectos de reorganización del ejército. Como este asunto es vasto y complejo se requerirán varias reuniones ministeriales para que el general Echagüe acabe de explicar su pensamiento sobre reformas militares.

El marqués de Lema, como ministro de Estado, dió lectura a las cartas y telegramas expedidos por los representantes de España en el extranjero.

Aprobáronse algunos expedientes.

El consejero de Hacienda señor Bugallal explicó los medios que piensa poner en práctica para desarrollar el comercio con el exterior.

Aun cuando nada se ha dicho en la información oficiosa se supone que el tema principal del consejo fué la provisión de vacantes de perseguido.

Defensa nacional

Presidida por don Alfonso ayer cele-

bró una reunión la Junta de Defensa Nacional.

Se mantiene reserva sobre los asuntos tratados.

Un choque de trenes

En la estación de Ariza ocurrió un choque de trenes.

Resultaron un muerto y varios heridos.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Hoy debutará el renombrado tenor menorquín don Francisco Pons quien cantará solo en esta función en la ópera en un acto «Cavalleria Rusticana», el éxito de la temporada. También se pondrá en escena «El cabo Susini».

El pedido de localidades para esta función es ya numeroso y crece de continuo. Hemos oído a persona competente dar excelentes informes respecto a las condiciones vocales del señor Pons, que en intensidad y timbre nada dejan que desear.

TEATRO DEL CASINO CONSEY.—Mañana se representará la preciosa obra en tres actos, verso de don Marcos Zapata y música del renombrado compositor mallorquín señor Marqués, «El reloj de Lucerna».

DEL MAR

Hace días que el vapor inglés «Siluriano» con cargamento de carbón naufragó en dirección al norte de Leixoes. El barco se perdió por completo, la tripulación se salvó.

El «Siluriano» ha venido algunas veces a nuestro puerto para proveer de carbón a «La Marítima».

CRÓNICA LOCAL

Nuestro amigo don Lorenzo Llansó Seguí, acompañado de su distinguida esposa, ha embarcado para Barcelona en el vapor correo de esta mañana; pasa a tomar posesión del destino de Ayudante de Obras Públicas al servicio de la Mancomunidad Catalana, cargo que le fué concedido en concurso celebrado recientemente.

Dámosle al señor Llansó la enhorabuena por la distinción que ha merecido y le deseamos un feliz viaje.

Agencia General de Negocios

Jurídico-Administrativo-Comerciales

Doctor Orfila 1.—Mahón

Para vender:

Lo están las fincas siguientes:
Casa Plaza de la Arravaleta n.º 6.
Casa calle del Rector n.º 3, 5 y 7.
Para prestar en primera hipoteca:
Hay disponibles las siguientes partidas:

5 000 pesetas	al interés del 5 por 100
2 500 id.	id. del 5 por 100
1 500 id.	id. del 5 por 100
4 000 id.	id. del 5 por 100

LANGOSTA DE MAR VIVA

Se vende en el vivero del Fonduco. Para encargos dirigirse al Aquario de mariscos. Plaza del Carmen 11, y a la Colonial del señor Riudavets, en la misma Plaza, 7.

BARATURA

PI Y MARGALL, 45

SE ALQUILA.—El piso alto de la calle San Sebastián número 1, letra A. al lado de la Administración Militar.

Darán razón en la Explanada número 6.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El vapor... saldrá el 4 de... de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
El vapor... saldrá el 16 de... de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña y el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas a Antillas, Méjico, New York y Costafirme

El vapor... saldrá el 25 de... de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El vapor... saldrá el 16 de... de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor... saldrá el día 10 de... de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

El vapor... saldrá el... de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, si viendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

El vapor... saldrá el 2... de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Dietarios :: Bloques de todos los tamaños :: Calendarios mensuales y semanales :: Calendarios de las Baleares ::

Se venden en la TIPOGRAFÍA MAMONESA, calle Nueva.

BARATURA

Pi y Margall, 45

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 29, 21'15

Mimstre plenipotenciario

Ha llegado a Atenas el nuevo ministro de España en Grecia, conde del Valle.

El empréstito austriaco

En la Embajada austrohúngara han facilitado una nota diciendo que el empréstito de guerra de su país ha sido acogido favorablemente.

La suma de 1.000 millones de coronas se ha cubierto más de tres veces.

En total las cantidades subscriptas ascienden a 3.150 millones.

De ellos corresponden 2.135 a Austria y 1.015 a Hungría.

El «City of Lincoln»

Vigo.—Al anochecer regresó ayer a este puerto el crucero «Rio de la Plata», sin haber logrado encontrar el vapor inglés «City of Lincoln».

Poco después de haber fondeado el buque español se recibió en la Comandancia de Marina un radiograma de Finisterre diciendo que el «Lincoln» había entrado en Concurbión remolcado por el vapor «Raphael».

Momentos decisivos

Todos los informes convienen en que el momento actual es decisivo en la lucha que mantienen los aliados y los alemanes en Bélgica y Francia.

Recientemente, la lucha fué en Bélgica tan encarnizada, que los ingleses tuvieron más de 3.000 muertos, llegando a pedir un armisticio para poder enterrarlos.

En Francia se pelea sin descanso y con entrecamión.

El generalísimo Joffre ha hecho

saber al ejército francés que ha llegado el momento de vencer o morir.

Esta ofensiva se debe a la presencia del emperador en el cuartel general alemán en Francia, con el objeto de alentar a sus fuerzas a la resistencia, frente al avance francés.

Pescado a Francia

Vigo.—Se encuentra en este puerto un vapor francés cargando dos millones de latas de pescado en conserva para Francia.

Impuesto de guerra

Londres.—El Gobierno alemán ha establecido un impuesto de guerra sobre el salario a todos los súbditos nacionales o extranjeros, un jornal de cada treinta.

Musulmanes adiestros

Londres.—Del interior y de la frontera india llegan nuevas pruebas de la lealtad de los musulmanes y los indios respecto de Inglaterra.

Varios jefes religiosos de importantes tribus de la frontera del Afghánistan han declarado categóricamente que la guerra contra Turquía sólo puede considerarse como puramente política, sin ningún carácter religioso.

Los jefes de las tribus del Belutchistan y Mekram afirman su inquebrantable fidelidad al trono británico, exponiendo su gratitud por la seguridad dada por los aliados de respetar los santos lugares de la Arabia y demás territorios musulmanes.

La actitud de Italia

Roma.—El Gobierno ha declarado que la ocupación de Valona es temporal solamente, y se ha realizado de acuerdo con las potencias de la entente.

Una proposición

Nueva York.—El Gobierno de Ven-

ezuela ha sometido a la Unión Panamericana una proposición pidiendo que se verifique una conferencia internacional de países neutrales para estudiar la revisión del reglamento de los derechos de las potencias neutras en tiempo de guerra.

Nuevo ferrocarril

Bogotá.—Se ha inaugurado la estación de Amaga, quedando así unida por este ferrocarril la población de Medellín con el territorio de Río Cauca.

Barcos ingleses

Bilbao.—Ha entrado en el puerto el acorazado inglés «Victorius», subiendo a bordo el cónsul de Inglaterra a conferenciar con el comandante.

El acorazado salió en seguida del puerto, anclando en la rada.

Actualmente se hallan en estas aguas tres cruceros ingleses.

Fanfarronada inútil

Londres.—La reciente fanfarronada del almirante Kirsillie, asegurando que aplicará en la guerra naval los mismos procedimientos que emplean los alemanes en la guerra por tierra, no ha producido efecto ninguno en el pueblo inglés.

Claro es que se ha referido el almirante alemán a las barbaridades que cometen sus compatriotas en los pueblos donde están.

Esa banaladronada demuestra a los ojos del pueblo inglés solamente el deseo de aparentar fuerza, cuando en realidad es una confesión de su debilidad e impotencia.

Los turcos desorientados

Londres.—El ejército turco concentrado en Erzerum está constituido sólo por 2.000 hombres, que se dedican a fortificar la población.

Los turcos se muestran sorprendidos por la táctica de los rusos, que cambian constantemente el frente de combate.

Esta táctica les permite caer sobre el enemigo cuando éste menos se piensa.

Consejo de guerra

Berlín.—Ha sido condenado en Consejo de guerra a dos años de prisión el capitán de un barco alemán que se fué a pique en la bahía de Java.

Incautación

Varsovia.—Las autoridades militares se han incautado de una fábrica de gas perteneciente a Alemania.

En la caja de caudales se han encontrado dos millones de marcos en oro.

El príncipe Wied

Londres.—Los periódicos publican unas declaraciones hechas por el príncipe de Wied.

El ex rey de Albania ha dicho que no renuncia a la corona y cuando termine la guerra volverá a Durazzo.

El Kaiser, católico

Amsterdam.—Habiéndose enterado el Kaiser a su llegada al cuartel general de Francia de que los soldados bávaros que estaban en el frente de batalla no habían oído misa por atender a las necesidades del servicio, mandó que se retiraran de la línea y fueran substituidos por otros.

Dos mil soldados bávaros se reunieron en una explanada y oyeron misa, dirigida por el Kaiser en persona.

El Kaiser fué acamado por los soldados.

Crónica Nacional

Dato enfermo

El jefe del Gobierno se sintió ayer indispuesto, teniendo que meterse en cama.

Crejó que la indisposición sería pasajera; pero hoy no ha podido levantarse del lecho.

Ayer, al salir del Congreso, en unión del señor Sánchez Guerra, cogió un fuerte catarro.

El señor Dato ha mandado aviso al ministro de la Gobernación para que al despachar hoy con el rey, le notificara su indisposición.

El señor Sánchez Guerra cumplió el encargo, expresando el rey su sentimiento y recomendando que si el señor Dato se pone peor le avisen inmediatamente.

La indisposición del señor Dato no es grave, por fortuna.

Firma regia

Esta mañana estuvieron en Palacio despachando con el rey los ministros de la Gobernación y de Hacienda, a quienes correspondía hacerlo por turno.

Pusieron a la firma los siguientes decretos:

Reformando el artículo 21 de la ley de casas baratas.

Modificando el artículo 20 de la ley de ensanche de Madrid y Barcelona.

Incluyendo en los beneficios concedidos por el artículo séptimo de la ley de reforma de los servicios de Correos y Telégrafos a la estación de Santiago de Compostela.

Modificando el artículo 14 del reglamento para la cobranza del impuesto de utilidades.

Promulgando varias leyes de concesión de créditos a distintos ministerios.

Concediendo honores de jefe superior de Administración a don José Velázquez.

Incendio

A mediodía se inició un incendio en la Dirección general de Comunicaciones, que en un principio se temió adquiriera grandes proporciones.

El siniestro comenzó en el almacén de material de Telégrafos.

Los bomberos concentraron todos sus esfuerzos en impedir que las llamas prendieran en la torre donde enlazan todos los hilos telegráficos.

Después de mucho trabajo lograron apagar el fuego, que sólo ha destruido material y causado pequeños desperfectos en el edificio.

Las pérdidas son de poca consideración.

La causa del siniestro fué la fusión de un hilo eléctrico.

El viaje de Ugarte

Algeciras.—El ministro de Fomento ha marchado a Ceuta a bordo de un vapor que ha puesto a su disposición la Compañía de correos de Africa.

El señor Ugarte visitará la plaza y algunas posiciones, y después de conferenciar con el general Marina, que vendrá de Tetuán para saludarle, regresará a Algeciras hoy mismo.

Trabajo reanudado

Bilbao.—Por haber mejorado la situación del mercado de minerales, han comenzado a realizarse algunos embarques.

Con este motivo, la Sociedad minera La Franco-Belga ha reanudado en parte sus labores en las minas que tenía paralizadas, admitiendo al trabajo a 110 obreros.

Temporal

Ferrol.—Reina un fuerte temporal, quedando los muelles barridos por las olas.

Ha tenido que cerrarse el puerto.

El acorazado «España» no ha podido entrar en el dique, por ser peligrosa la operación.

Suicidio

Tardienta.—Ha aparecido en la vía férrea, completamente destrozado, el cadáver de un hombre.

Identificado el cadáver ha resultado ser el de un tratante en ganados. Parece que se trata de un suicidio.

Fernández Silvestre

Ha llegado a Madrid el comandante general de Larache, Fernández Silvestre.

Según ha manifestado, no le trae a la corte ningún asunto de su cargo, pues en la región de su mando reina actualmente completa tranquilidad.

Viene solo con el propósito de pasar unos días al lado de su madre, que reside en Alcalá de Henares.

DEL MAR

El contramaestre del vapor «Monte Toro», nuestro particular amigo don Pedro Serra, se halla muy mejorado de las contusiones sufridas en el pié.

Es de desear que en breve se posesionará del cargo que desempeñaba. Durante su enfermedad lo sustituye en el cargo el contramaestre del vapor «Menorquina» don Antonio Saías.

—Procedente de Barcelona, ha fondeado esta mañana el vapor «Isla de Menorca», al mando de su capitán don Francisco Fernández.

Zarpará el citado buque esta noche para Palma.

Mañana debe llegar el vapor «Monte Toro», de regreso de la capital de la provincia.

MUEBLES para vender por ausentarse sus dueños.

Informes. Gracia. n.º 80.

CASITA PARA MUÑECAS.—Con todas las habitaciones amuebladas, constituyendo un magnífico regalo para el día de Reyes.

Se vende en Villa Carlos, calle de Victory, número 49.

Compro al contado valores públicos

Interior y Amortizable

JOSÉ J. TARONJÍ

Cos de Gracia, 28.

De doce y media a dos.

Interesante

Se dan lecciones teóricas y prácticas de Gramática castellana, francesa e inglesa.

Métodos: «Perrier», «Ollendorf» y «Ahn».

Precios reducidos.

Horas; de siete a nueve de la noche.

Para informes dirigirse a la calle del Carmen número 112.

«ARTES DE PESCA DE MAHÓN» por Jaime Ferrer Aledo

Tirada de 200 ejemplares, de los cuales se destinan 150 para la venta al público, a razón de UNA PESETA el ejemplar.

Todos van numerados y llevan la rúbrica del autor en primera plana. Para los pedidos, Pi y Margall, número 17. Mahón.

Se hacen trabajos a máquina de escribir M. JUAN.—Pescadería 22.

PARA VENDER.—Lo está una casa situada en la calle Puente del Castillo, números 25 y 27. Informes en la misma.

PERSONA práctica en CONTABILIDAD y CORRESPONDENCIA disponiendo desde principios del año próximo de algunas horas ofrece sus servicios a Comerciante o Industrial. Inmejorables referencias. Informarán en esta imprenta.

BOTE nuevo para vender; de 25 palmos aparejado de místico con dos juegos de valas. Informes: Infanta, 109.

Credito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

El Hogar y la Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11

La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

Tipografía Mamonesa, calle Nueva, Mahón